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□本报记者 王 辉
实 习 生 高 丽

4月22日，电影《谁的青春不迷
茫》全国上映，上映三天票房过亿。
剧中一位阳光帅气的男演员成为影迷
们追捧的对象，在网络上被赞为“国
民校草”。

也许大家不知道，这位男演员就
是漯河医专 2011 级护理系的学生蔡
定琨。一个学护理的学生是如何走上
银幕的呢？昨日，记者来到漯河医专
见到了蔡定琨。

拍戏不怕吃苦

白色短袖，浅蓝色牛仔裤，俊朗
的脸庞，浅浅一笑便露出小酒窝，用
一个时髦词形容他就是“小鲜肉”。

今年 20岁的蔡定琨，老家在江
西九江，2011年来到漯河医专护理
系学习。

说起拍戏的经历，蔡定琨告诉记
者，2015年一次偶然的机会，他接
到《谁的青春不迷茫》电影剧组招募
演员的通知，于是将录的两部作品发
了过去。之后，海选、初试、复试、
网络投票、试镜、培训、考核，他一
路过关斩将，从海选时的 16万人中
脱颖而出，顺利成为剧组“青茫班”
20人中的一员。作为唯一一名非科
班出身的演员，蔡定琨坦言：“身边
都是电影学院、艺术院校的学生或是
北漂多年的老演员，压力好大，不过
这也是一次非常难得的学习机会”。

由于缺乏对影视表演专业系统的
学习，加上第一次拍戏的激动心情，
拍摄一场自行车的戏时他重拍了很多
次，累到走不动路，脸部肌肉抽筋，
嗓子哑得说不出话来，依然用心领
悟、尽心诠释，最后终于做到了完美
演绎。剧中有一场雨中摔倒的戏，为

了拍出最真实的效果，他没有用“假
摔”技巧，浑身湿淋淋地对着冰冷的
水泥地狠狠摔了十多次。当时已经
12月份，他穿着单薄的校服冻得四
肢完全麻木，回到宾馆后暖了好久胳
膊还是肿痛，疼得眼泪直打转。这才
发现，原来练舞时骨折过的手臂又骨
折了，导演姚婷婷毫不吝啬的夸赞
他说：“这个孩子，虽然没有接受过
专业培训，但是浑身上下都是戏，把
角色演活了！”

磨练演技 不做“花瓶男”

学校内，在学好专业课的基础
上，蔡定琨利用课余时间，加入学生
会，锻炼自己。从普通干事到校学生
会文艺部部长、校广播站站长，从大
大小小的晚会主持到唱歌、舞蹈、小
品、舞台剧的表演他都做过。

“这个孩子很努力，连续被评为
‘雷锋标兵’‘校园之星’‘三好学生’
等。”蔡定琨的老师杨晓宇点评这位
学生时说，“努力的孩子，将来必定
有着不凡的人生！”

“学医磨练了我的性格，也使我
更加尊重生命，热爱生活。”蔡定琨
说，丰富多彩、自由自在的大学生活
让他成长很多。

对于日后的发展，他说还没有想
好，目前还有两部戏正在洽谈，可能
会和经纪公司签约，也可能会去电影
学院充电学习积累经验。

对于微博、媒体上对他冠以“国
民校草”称号，他则不好意思地笑笑
说，他的偶像是刘德华，刘德华刚演
戏时，被嘲笑顶多是个“男花瓶”，
没几天就会销声匿迹，可他一不小心
就演成了金像、金马的双料影帝。他
也希望自己能像偶像一样，当所有人
都认为你不行的时候，依然可以用实
力证明自己。

电影《谁的青春不迷茫》全国上映

剧中一位“小鲜肉”就在咱漯河

□文/图 见习记者 李林润

近日，网友“咖啡豆”在朋友
圈发消息称：“我家养了10年的滴水
观音竟然开花了！养了三盆，就这
一盆开花了，还真稀罕啊。”

网友“北投少年”：还是第一次

见滴水观音开花呢，这花看着好特
别啊。

网友“改变”：一直以为滴水观
音不会开花，这次长见识了。

网友“加鲁鲁”：一直不明白
“滴水观音”这名字咋来的，莫非就
是因为开的花看着像一尊观音像？

4月27日，记者看到网友“咖啡
豆”发的消息后，随即联系上他。

他告诉记者，他有那盆滴水观音，
养了近 10 年，没想到最近开花了，
太稀罕了。

当日上午，记者来到位于市区
汉江路与太行山路交叉口附近的网
友“咖啡豆”家中。一进门，记者
就看到摆放在客厅的三盆滴水观
音。记者注意到，其中一盆开了
花，绿叶之间，白色的花蕊被瓣状
结构保护着，有些像一根袖珍玉
米棒。

“这就是它开的花，我当时还以
为是又发新芽了呢。”网友“咖啡
豆”告诉记者，他查阅资料发现，
滴水观音是一种南方热带植物，在
北方一般不会开花。他家这盆滴水
观音已经养了快十年了，这还是他
第一次见滴水观音开花。

当日下午，记者联系上人民公
园生产科科长董丽红。她告诉记
者，植株较大的滴水观音在我市开
花比较常见，但像网友“咖啡豆”
家那种比较小的滴水观音开花是比
较少见。

董丽红告诉记者，由于滴水观
音的汁液有毒，如果不小心粘在
皮肤上，会引起不适。她提醒市
民，在养花赏花的同时，也应注
意安全。

稀罕！养10年的滴水观音开花了
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□文/图 见习记者 王麓棣

4 月 26 日，网友“小冰
冰”在本报微信平台上留言
说：“市区太行山路澧河桥桥面
中间的隔离护栏遭到破坏，破
损的护栏倒在路边，给车辆通
行造成不便。”

4月 26日下午，记者来到
市区太行山路澧河桥，在桥面

上看到，一节隔离护栏遭到破
坏 ， 破 损 的 护 栏 碎 片 散 落 一
地，有的掉到了桥面中央。

记者注意到，由于桥面上
车流量大，车速快，面对散落
在桥面上的护栏碎片，不少车
辆都要急刹车才能闪避，有些
躲闪不及的车辆只能从上面驶
过，存在安全隐患。

“今天早上路过时，这节护
栏 就 已 经 倒 了 ， 碎 片 散 了 一
地，过往车辆纷纷避让。”市民
董先生告诉记者，希望相关部
门尽快维修破损护栏，避免车
辆经过时发生意外。

护栏断一节 快快给补上

□文/图 见习记者 王麓棣

“路边路标指示牌灯箱被人
砸了，灯管也被破坏了，只剩下
一个铁架子，地上全都是碎玻璃
渣，希望相关部门尽快补修。”
近日，市民周先生向本报记者反
映说。

4月 25日上午，记者联系
到 了 市 民 周 先 生 。 他 告 诉 记
者，被破坏的路标指示牌灯箱
在市区太行山路与桂江路交叉
口东侧。

记者来到现场看到，这个灯

箱被破坏得很严重，玻璃被砸
烂，里面的宣传页也不见了，灯
管和电线裸露在外，满地都是玻
璃渣，如今只剩下边框。

“不知道这些路牌灯箱是被
有意破坏还是无意破坏，如果是
意外损坏还可以理解。如果是人
为破坏，那就太让人气愤了，这
些人也太没有公德心了。”一位
路人说。

“这些公共设施的存在是为
了方便大家，有些人为啥非要和
这些公共设施过不去呢？这种行
为有损城市形象，太可恨了。”
市民董先生说，“如果其他人也
都随意破坏公共设施，咱们还怎
么创建文明城市？真希望大家从
自己做起，爱护公共设施，不要
在破坏它们了。”

路牌灯箱只剩铁架
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